

Comment faire face au défi du vieillissement

COLLOQUE. Le Circi, l'Oriapa et PEBCS* se sont regroupés cette année afin de mener des réflexions sur le vieillissement de la population à la Réunion et dans la zone océan Indien. Ce travail se traduit par cinq séminaires, étalés sur l'année 2017.

Après des premiers colloques portant sur l'habitat des personnes âgées, les pathologies dont elles peuvent être victimes et leur prise en charge, aux mois de mars, juin et septembre derniers, une quatrième rencontre a été organisée hier à l'Université de Saint-Denis, cette fois-ci pour dresser un état des lieux sur les nouveaux besoins de formation en gérontologie.

Plusieurs volets ont ainsi été évoqués tout au long de la journée : la formation à la prévention des risques professionnels, la sensibilisation à l'accompagnement des personnes âgées en établissement, l'accueil des se-

niers dans les Cases à Lire, les formations au risque de dénutrition et de déshydratation, ainsi qu'à l'accompagnement des maladies neuro-dégénératives...

TIRER LA SONNETTE D'ALARME

Gratuit, le séminaire s'adressait à la fois aux professionnels et aux particuliers. Parmi les invités, on retrouvait les grands partenaires de la formation en gérontologie de la Réunion, mais aussi des représentants de l'île Maurice et Mayotte.

Ces séminaires, structurés comme des ateliers, ont pour but de préparer le symposium international "Gérontologie et sociétés de l'océan Indien : le défi du vieillissement" qui se tiendra les 28, 29 et 30 mars 2018. L'objectif ? Tirer la sonnette d'alarme des praticiens comme des chercheurs.

"D'ailleurs de toute part, naissent séminaires, colloques

et assises pour tenter de réfléchir à ces solutions car 2020 sera bientôt là", notent les organisateurs réunionnais.

N.T.

* Circi : Centre interdisciplinaire de recherche sur la construction identitaire
Oriapa : Organisation réunionnaise d'information et d'aide aux personnes âgées
PEBCS : Pour Etre Bien Chez Soi

Il s'agit du 4^{ème} colloque de l'année.

